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ATENDIMENTOS EM TODA REGIÃO: MANTENA, ECOPORANGA,
ÁGUIA BRANCA, ÁGUA DOCE DO NORTE, MANTENÓPOLIS, ETC.

Atendimento de Segunda a Sábado!
Blocos de Nota, Cartões de Visita, Carimbos
Convites de casamento, Adesivos, Panfletos
Recibos, Imãs de Geladeira, e Muito Mais!
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NA TARDE DESTA QUARTA-FEIRA (16), O 
SERVIÇO DE PROTEÇÃO E 
ATENDIMENTO INTEGRAL À FAMÍLIA 
(PAIF) PROMOVEU MAIS UM ENCONTRO 
QUINZENAL NO CRAS, REUNINDO 
PARTICIPANTES PARA UMA PALESTRA 
ENRIQUECEDORA SOBRE O TEMA 
“AUTISMO”. A ATIVIDADE, CONDUZIDA 
PELA ASSISTENTE SOCIAL FABIOLA E 
PELA ESTAGIÁRIA DE SERVIÇO SOCIAL 
JAQUELAINE, TEVE COMO OBJETIVO 
DESMISTIFICAR ESTIGMAS E AMPLIAR O 
CONHECIMENTO SOBRE OS DIREITOS 
DAS PESSOAS AUTISTAS.

AQUI HOJE DANDO UMA MANUTENÇÃO EM 
UMA VAN DA NOSSA SECRETARIA DE SAÚDE!   
É UM PRAZER CUIDAR DO QUE É DO POVO E, 
DE QUEBRA, EXERCER UM HOBBY QUE AMO, 
MEXER COM MECÂNICA E GARANTIR QUE 
NOSSA FROTA ESTEJA SEMPRE EM PERFEITO 
ESTADO PARA SERVIR MANTENÓPOLIS.  
TRABALHO SÉRIO E DEDICAÇÃO SÃO NOSSO 
COMPROMISSO, MAS TAMBÉM ACREDITO QUE 
UM GESTOR PODE (E DEVE) COLOCAR A MÃO 
NA MASSA QUANDO POSSÍVEL! 

COMPROMETIDO COM O APRIMORAMENTO 
CONTÍNUO DOS SERVIÇOS PÚBLICOS DE 
SAÚDE, O CONSÓRCIO PÚBLICO DA REGIÃO 
NOROESTE – CIM NOROESTE, SOB A 
LIDERANÇA DO PRESIDENTE AUGUSTO ASTORI 
- GUTIM, DEMONSTRA MAIS UMA VEZ SUA 
PREOCUPAÇÃO EM OFERECER 
CONHECIMENTO TÉCNICO E ESTRATÉGICO 
AOS SEUS COLABORADORES. 
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TORTA CAPIXABA A PARTIR DE R$ 20 EM FESTIVAL NA ILHA 

DAS CAIEIRAS

Na tarde desta quarta-feira (16), o 
Serviço de Proteção e Atendimento 
Integral à Família (PAIF) promoveu 
mais um encontro quinzenal no 
CRAS, reunindo participantes para 
uma palestra enriquecedora sobre o 
tema “Aut ismo” .  A a t i v idade, 
conduzida pela assistente social 
Fabiola e pela estagiária de Serviço 
Social  Jaquelaine, teve como 
objetivo desmistificar estigmas e 
ampliar o conhecimento sobre os 
direitos das pessoas autistas.

Durante o evento, os participantes 
tiveram a oportunidade de debater o 
a s s u n t o ,  c o m p a r t i l h a n d o 
experiências e dúvidas, o que tornou 
o momento ainda mais dinâmico e 
educativo. “Foi uma troca valiosa, 
onde todos puderam aprender e 
refletir sobre a importância da 
inclusão e do respeito”, destacou 
Fabiola.
Ao final do encontro, os presentes 
foram presenteados com brindes 
sorteados e lembrancinhas de 

Páscoa, além de aproveitarem um 
d e l i c i o s o  l a n c h e  e m 
confraternização.
O PAIF segue realizando encontros 
periódicos com temas relevantes 
para a comunidade. Quer fazer parte 
desse grupo, aprender coisas novas, 
c o n h e c e r  s e u s  d i r e i t o s  e 
compartilhar vivências? Procure a 
equipe do CRAS e participe! As 
inscrições estão abertas para todos 
que desejam se informar e fortalecer 
os laços comunitários.
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TORTA CAPIXABA A PARTIR DE R$ 20 EM FESTIVAL NA ILHA 
DAS CAIEIRAS

C o m p r o m e t i d o  c o m  o 
apr imoramento  con t ínuo  dos 
serviços públicos de saúde, o 

C o n s ó r c i o 
P ú b l i c o  d a 
R e g i ã o 
N o r o e s t e  – 
CIM Noroeste, 
s o b  a 
liderança do 
p r e s i d e n t e 
Augusto Astori 
-  G u t i m , 
d e m o n s t r a 
mais uma vez 
s u a 
preocupação 
em oferecer 
conhecimento 
t é c n i c o  e 
e s t r a t é g i c o 
a o s  s e u s 
colaboradores
.  E m  u m a 
ação inédita e 
d e  g r a n d e 
r e l e v â n c i a 
para a saúde 
r e g i o n a l ,  o 
c o n s ó r c i o 
promove o I 
Seminário de 

Urgência e Emergência, com foco na 
qualificação dos profissionais que 
a t u a m  n o  a t e n d i m e n t o  p r é -

hospitalar.
O evento contará com a presença do 
renomado Dr. Leonardo Clément, do 
Instituto Brasileiro de Atendimento 
Pré-Hospitalar (IBRAPH), que trará 
uma abordagem atual izada e 
a p r o f u n d a d a  s o b r e  o  t e m a 
“ A t e n d i m e n t o  a o  P a c i e n t e 
Politraumatizado – Atualização 
PHTLS 10ª Edição com ênfase no 
Protocolo de RMC”. A iniciativa busca 
não apenas atualizar os protocolos 
de atuação, mas também integrar os 
profissionais em uma rede de 
conhecimento, troca de experiências 
e valorização da prática diária.
Direcionado aos colaboradores do 
SAMU vinculados ao consórcio, o 
seminário reafirma o compromisso 
do CIM Noroeste com a capacitação 
constante e com a excelência no 
a tend imen to  às  u rgênc ias  e 
emergênc ias  nos  mun ic íp ios 
consorciados.

✅ Realização: CIM Noroeste / SAMU 
192
Apoio :  Governo do Estado – 
Secretaria Estadual de Saúde, 
Ministério da Saúde, VS Sky SAMU e 
IPAS
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FAPES LANÇA EDITAL INÉDITO COM ATÉ R$ 40 MILHÕES 
PARA AUMENTAR COMPETITIVIDADE DOS SETORES 

ECONÔMICOS CAPIXABAS
Em busca de promover 
u m  s i g n i f i c a t i v o 
a u m e n t o  d e 
competi t iv idade dos 
setores econômicos 
capixabas no cenário 
nacional e internacional, 
o Governo do Estado, 
por meio da Fundação 
de Amparo à Pesquisa e 
Inovação do Espírito 
Santo (Fapes), lançou, 
nesta segunda-feira 
(14), um edital inédito: 
t r a t a - s e  d o  N o v a 
Economia Capixaba. A chamada 
pública vai selecionar e apoiar 
projetos de inovação, desenvolvidos 
por empresas do Espírito Santo, em 
colaboração com uma Instituição 
Científica e Tecnológica (ICT) ou 
Instituição de Ensino Superior (IES) 
capixabas, públicas ou privadas, sem 
fins lucrativos. As inscrições estão 
abertas e devem ser realizadas na 
p l a t a f o r m a  S i g F a p e s 
(http://www.sigfapes.es.gov.br), em 
fluxo contínuo - o que permite a 
submissão de propostas a qualquer 
momento, sem prazo final definido.
O apoio aos projetos de inovação se 
dará por meio de um investimento 
conjunto entre a Fapes, a empresa 
proponente e a ICT/IES. Neste 
modelo de co invest imento,  a 
Fundação participará com recursos 
não reembolsáveis, a ICT/IES por 
meio de contrapartida econômica e a 
empresa por meio de contrapartida 
financeira.
“ E s t u d a m o s  m o d e l o s  d e 
cofinanciamento executados pelo 
EMBRAPII [Empresa Brasileira de 
Pesquisa e Inovação Industrial] e 
adequamos a nossa realidade com 
este edital. Buscamos atrair ao 
Espírito Santo projetos de inovação 
ma is  maduros ,  com foco  no 
desenvolvimento de produtos ou 
serviços inovadores. Para isso, 
estamos disponibilizando recursos 
d o  F u n c i t e c  e m  f o r m a t o  d e 
cofinanciamento, reduzindo os riscos 
do processo”, explicou o diretor-geral 
da Fapes, Rodrigo Varejão.
“Também incentivamos parcerias 
entre empresas e instituições de 
pesquisa, fortalecendo a cultura de 
t r a n s f e r ê n c i a  t e c n o l ó g i c a , 
agregando valor  às so luções 
desenvolv idas e ampl iando a 
competitividade. É mais uma ação da 
Fapes em prol de uma economia 
b a s e a d a  n o  c o n h e c i m e n t o ” , 

comentou Varejão.

O valor total disponível para o edital, 
destinados a subvenção econômica, 
será de até R$ 40 milhões, oriundos 
do Fundo Estadual de Ciência e 
Tecnologia do Espír i to  Santo 
(Funcitec). Cada proposta, no 
entanto, deverá enquadrar-se entre o 
mínimo de R$ 500 mil e o máximo de 
R$ 3 milhões, incluindo a subvenção 
econômica da Fapes, a contrapartida 
f i n a n c e i r a  d a s  e m p r e s a s 
proponentes e a contrapartida 
econômica da ICT ou IES.
A s  e m p r e s a s  p r o p o n e n t e  e 
coexecutoras  (caso ex is tam) 
t a m b é m  p r e c i s a m  t e r , 
individualmente, receita bruta 
operac ional  nos dois  ú l t imos 
exercícios superior a R$ 360.000,00 
(trezentos e sessenta mil reais), 
sendo esta receita comprovada pelo 
ú l t i m o  D e m o n s t r a t i v o s  d e 
Resultados do Exercício (DRE).
Confira abaixo distribuição dos 
recursos e contrapartidas financeira 
e econômica:
RECEITA OPERACIONAL BRUTA 
NO ÚLTIMO EXERCÍCIO FISCAL
PERCENTAGEM DE SUBVENÇÃO 
ECONÔMICA
CONTRAPARTIDA FINANCEIRA 
DA(S) EMPRESAS(S)
CONTRAPARTIDA ECONÔMICA 
DAS
ICT/IES
E n t r e  R $  3 6 0 . 0 0 0 , 0 0  e  R $ 
4.800.000,00
65%
Mínimo 20%
Mínimo 15%
D e  R $  4 . 8 0 0 . 0 0 0 , 0 1  a  R $ 
90.000.000,00
55%
Mínimo 30%
Mínimo 15%
D e  R $  9 0 . 0 0 0 . 0 0 0 , 0 1  a  R $ 
300.000.000,00
50%

Mínimo 35%
Mínimo 15%
A c i m a  R $ 
300.000.000,00
45%
Mínimo 45%
Mínimo 10%
L i n h a  d e  c r é d i t o 
exclusiva
P a r a  a u x i l i a r  a s 
e m p r e s a s  n a 
contrapartida financeira 
do projeto, o Governo do 
E s t a d o  v a i 
d i s p o n i b i l i z a r ,  v i a 

Banestes, a “Cred Giro Parcerias”, 
uma linha de crédito exclusiva.
Para ter acesso ao crédito, as 
empresas devem ter mais de 6 anos, 
possuir conta no Banestes e ser 
aprovada na avaliação técnica da 
F a p e s .  C o n f i r a  a b a i x o  a s 
informações:
Quantidade Máxima de Parcelas: 36
Valor Mínimo: R$ 10.000,00
Valor máximo: R$ 1.080.000,00
Taxa: a partir de 0,50% a.m. + CDI.
Eixos e áreas de interesse
Para participar da chamada pública, 
as empresas deverão escolher uma 
ICT ou IES, localizada no Espírito 
Santo e reconhecida pela Fapes, 
para o desenvolvimento do projeto 
proposto. Além disso, terão que 
escolher os Eixos e Áreas de 
Interesse relacionados ao projeto:
EIXOS
ÁREAS DE INTERESSE
Transformação Digital
Produção e manufatura inteligente 
( indús t r ia  4 .0 )  baseadas  em 
aplicações de Internet das Coisas 
( IoT) ,  conec t i v idade  ub íqua , 
sensoriamento, disposit ivos e 
sistemas ciberfísicos avançados, 
t r a t a m e n t o  ( d a t a  l a k e )  e 
interpretação de dados, Inteligência 
artificial (IA), interface humano 
computador, realidade aumentada 
(AR), realidade virtual (VR), Digital 
Tw i n ,  m a n u f a t u r a  a d i t i v a d a , 
robot ização e  au tomação de 
processos de produção e logística.
Bioeconomia, descarbonização, 
economia circular, transição e 
segurança energética.
Biogás e biometano, tecnologias 
para geração de energia a partir de 
fontes sustentáveis, hidrogênio de 
b a i x a  e m i s s ã o  d e  c a r b o n o , 
tecnologias para armazenamento de 
energia, e captura, armazenamento 
e/ou uso de CO2

Barra de São Francisco (ES) - Quinta - Feira - 17 de Abril de 2025
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ICEPI CELEBRA MÊS DA BIBLIOTECA E DA PROPRIEDADE 
INTELECTUAL COM PALESTRAS E OFICINA

Abril é considerado o Mês da 
Biblioteca e da Propriedade 
Intelectual e, por isso, o 
Instituto Capixaba de Ensino, 
Pesquisa e Inovação em 
Saúde (ICEPi) realizou uma 
semana de pa les t ras  e 
oficinas sobre os temas. Os 
eventos aconteceram entre 
as últimas quarta-feira (09) e 
sexta-feira (11), no auditório 
d o  B a n c o  d e 
Desenvolvimento do Espírito 
Santo (Bandes), em Vitória.
Na abertura, o gerente de 
Inovação, Ricardo Costa, 
destacou a relevância do registro da 
p r o p r i e d a d e  i n t e l e c t u a l  p a r a 
pesquisadores e para a instituição. “É 
muito importante ter o registro e as 
patentes dos produtos que nós 
desenvolvemos, e não é para fins 
comerciais, e sim porque são nossos, 
do ICEPi, do Estado do Espírito Santo. 
Temos sete produtos registrados, o que 
é motivo de muito orgulho e também um 
diferencial”, disse Costa.  
A chefe do Núcleo de Educação e 
Formação em Saúde (Nuefs), Allana 
Soares, também participou do evento 
representando a Gerência de Ensino. 
“O conhecimento é essencial para o 
desenvolvimento da ciência e para 
fazermos saúde de uma forma 
responsável, que escute de fato as 
necessidades da nossa população. 
Estamos valorizando a produção de 
conhecimento e isso precisa refletir na 

saúde das pessoas”, salientou Allana 
Soares.
A primeira palestra ministrada foi 
“Estratégias de buscas nas bases de 
dados da área da Saúde e repositório 
do ICEPi”, com o coordenador de 
Biblioteca e Centro de Documentação, 
Marcelo Schiff ler, que integra o 
Programa de Práticas Gerenciais 
Aplicadas à Educação em Saúde 
(PGAES). 
“É fundamental que o profissional de 
saúde desenvolva habil idades e 
competências no uso das interfaces 
para a busca de evidências científicas 
para embasar suas práticas, bem como 
s a b e r  a v a l i a r  c r i t i c a m e n t e  a s 
informações encontradas”, explicou 
Marcelo Schiffler.
Em seguida, a coordenadora de 
Patentes e Propriedade Intelectual no 
SUS, Lorhana Silva, apresentou a 

palestra “Desenvolvimento e 
registro de softwares como 
instrumento de fortalecimento 
d a  s a ú d e  p ú b l i c a ” .  N o 
segundo dia do evento, 
Lorhana Silva falou sobre a 
Creative Commons (CC), 
uma organização sem fins 
l u c ra t i vos  que  o fe rece 
l i c e n ç a s  p a r a  o 
compartilhamento de obras, 
ao contrário do copyright 
( t o d o s  o s  d i r e i t o s 
reservados). 
“Dessa forma, a Creative 
C o m m o n s  p r o m o v e  o 

compartilhamento de conhecimento, da 
c u l t u r a  e  d a  c r i a t i v i d a d e , 
compreendendo  a  cu l t u ra  e  o 
conhecimento como bens públicos”, 
explicou Lorhana Silva, que faz parte do 
Projeto de Desenvolvimento de 
Práticas Gerenciais Aplicadas à 
Inovação em Saúde (PGiS). 
No último dia de eventos, Marcelo 
Schiffler conduziu a oficina sobre o 
Zotero, um software gratuito de 
referências e citações que armazena e 
gera bibliografias de forma automática 
para facilitar a elaboração de trabalhos 
científicos. O download pode ser feito 
pelo site https://www.zotero.org/.  
A Biblioteca de Saúde Pública “Liu 
Leal”, do ICEPi, é a segunda do Estado 
com esse perfil e disponibiliza um 
acervo físico na sede do instituto e 
d i g i t a l  p e l o  s i t e 
https://icepi.es.gov.br/biblioteca.  

FARMÁCIA CLÍNICA DO HOSPITAL ESTADUAL DR. JAYME É 
PREMIADA PELO IMPACTO POSITIVO EM MIL VIDAS

O Hospital Estadual Dr. Jayme Santos 
N e v e s ,  l o c a l i z a d o  n a  S e r r a ,  f o i 
reconhecido com um troféu especial pela 
marca de mil vidas impactadas de forma 
positiva, por meio do uso da ferramenta de 
intel igência art i f icial NoHarm.ai. A 
premiação reforça o compromisso da 
instituição com a segurança do paciente, a 
inovação tecnológica e a excelência na 
assistência farmacêutica.
“A NoHarm.ai é um sistema de apoio à 
decisão clínica que atua diretamente na 
rotina do farmacêutico clínico, otimizando 

a validação de 
prescrições, ao 
identi f icar, de 
f o r m a 
automatizada, 
potenciais erros 
e pacientes em 
e s t a d o  m a i s 
c r í t i c o .  E s s a 
i n t e r a ç ã o 
permite que a 
e q u i p e 
f a r m a c ê u t i c a 
concentre seus 
e s fo r ç o s  n o s 
casos que mais 
exigem atenção, 

contribuindo para o aumento da qualidade 
assistencial e para a redução de riscos”, 
explicou a gerente de Farmácia do 
Hospital Dr. Jayme, Nicole Moreira.
O sistema, que é 100% gratuito para o 
Sistema Único de Saúde (SUS) e operado 
por meio de contrato por assinatura, foi 
oficialmente integrado ao Hospital Dr. 
Jayme em abril de 2024. Desde então, 
passou por  uma sér ie  de etapas 
fundamentais — incluindo integração ao 
sistema hospitalar, capacitação dos 

profissionais e implantação operacional, 
que se consolidou em agosto de 2024.
A farmácia cl ínica do hospital ,  já 
tradicionalmente reconhecida pela 
qualidade e pelo protagonismo na 
assistência mult iprof issional ,  vem 
evoluindo constantemente com o uso da 
ferramenta. Para a gerente da Farmácia, a 
adoção do NoHarm.ai fortaleceu ainda 
mais o cuidado centrado no paciente. “A 
ferramenta permitiu expandir a atuação do 
serviço sem comprometer a excelência 
conquis tada ao longo dos anos” , 
completou Nicole Moreira.
O diretor-geral do Hospital Estadual Dr. 
Jayme Santos Neves, Joubert Andrade da 
Silva, contou que o troféu recebido 
simbol iza mais do que um marco 
numérico. “Esse prêmio representa o 
reflexo do empenho de uma equipe 
comprometida com a melhoria contínua e 
com a missão de salvar e transformar 
vidas por meio da saúde pública de 
qualidade”, frisou.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sesa
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PREFEITURA DE COLATINA REFORÇA CUIDADOS COM O 
BEM-ESTAR ANIMAL E AMPLIA CONTROLE NA UNIDADE 

DE ZOONOSES
A Prefeitura de Colatina segue 
avançando nas ações de 
cuidado, proteção e saúde dos 
animais do município. O Bem-
Estar Animal e a Unidade de 
Vig i lânc ia  em Zoonoses 
(UVZ), em Barbados, passou a 
contar  com um r igoroso 
controle de medicamentos e 
vencimentos, garantindo mais 
segurança nos atendimentos e 
va lo r i zação  do  d inhe i ro 
público, evitando desperdícios 
e otimizando recursos.
A o  t o d o ,  s ã o  2 9  i t e n s 
cuidadosamente controlados, entre 
medicamentos como antifúngicos, 
anti-inflamatórios, anestésicos, 
ant ib ió t icos,  ant iparas i tár ios , 
antissépticos e até soro para limpeza 
de feridas. A unidade também realiza 
tratamentos frequentes para animais 
vítimas de atropelamentos, miíase, 
sarna, doenças do carrapato, 
verminoses, parasitoses, entre 
outras situações que demandam 
atenção especializada.
Um dos grandes destaques é a 

utilização do Teste 4DX, exame 
rápido que diagnostica quatro das 
principais doenças transmitidas por 
carrapatos: erliquiose, anaplasmose, 
doença de Lyme e dirofilariose (o 
conhecido “verme do coração”). A 
c o m p r a  d o s  m e d i c a m e n t o s , 
realizada pela Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Urbano e Meio 
Ambiente, representa um avanço na 
detecção precoce e no tratamento 
adequado dessas enfermidades.
E as boas notícias não param por aí! 
A Prefeitura segue trabalhando para 
garantir ainda mais melhorias no 
cuidado com os animais. Entre as 

a ç õ e s  p r e v i s t a s  e s t ã o : 
substituição das rações por 
produtos de maior qualidade, 
intensificação dos mutirões de 
castração gratuita, feiras de 
adoção responsável e ações 
de controle de doenças e 
zoonoses.
As melhorias no Bem-Estar 
Animal e na UVZ são fruto de 
uma ação  con jun ta  das 
Secretarias Municipais de 
Saúde e de Desenvolvimento 

Urbano e Meio Ambiente, que vêm 
a t u a n d o  c o m  d e d i c a ç ã o  e 
compromisso com o bem-estar 
animal.
Mais carinho, atenção e cuidado com 
os nossos amigos de quatro patas. 
Cuidar deles também é cuidar de 
toda Colatina!

Foto: Secretaria de Comunicação da 
Prefeitura de Colatina.

Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social

IMPASSE SOBRE POSSE DE TERRA REÚNE 
AGRICULTORES NA ALES

Um impasse envolvendo cerca de 50 
famílias no município de Conceição da 
Barra foi pauta, na manhã desta terça-
feira (15), de reunião realizada na 
Assembleia Legislativa (Ales) com 
moradores da comunidade de Nova 
Conquista. Existe uma ação judicial da 
Suzano,  empresa produtora de 
celulose, determinando a reintegração 
da posse do terreno ocupado pelos 
agricultores. A medida é contestada 
pelos trabalhadores rurais, que ocupam 
a área desde 2006.
O presidente da Associação de 
P e q u e n o s  A g r i c u l t o r e s  P r ó -
Desenvolvimento Nova Conquista, 
Wilian Souza dos Santos, não concorda 
com a decisão. “Nós somos 49 famílias 
de agricultores, pessoas que plantam, 
colhem, levam alimento para a mesa 
das pessoas que moram na cidade e 
para toda a nossa região. Produtores de 
pimenta-do-reino, café, produtos da 
agricultura familiar, participantes do 
projeto da Casa dos Municípios, da 
Assembleia Legislativa, o Arranjos 
Produtivos”, explicou. 
“Somos verdadeiros trabalhadores do 
campo, da área rural, produtores, todos 
nós, com os documentos que o produtor 
rural deve ter, e estamos ali fazendo a 
terra produzir, dando o fruto e o suor do 
trabalho do homem do campo. E nós 
queremos somente ter a segurança de 

produzir com dignidade e que as 
nossas crianças cresçam e trabalhem 
ali na agricultura familiar com alegria”, 
argumentou o agricultor. 
“Hoje nós temos 38 crianças que 
moram na comunidade, algumas já 
nasceram na comunidade,  nós 
estamos ali, somos moradores da 
comunidade desde 2006 e atualmente 
estamos enfrentando essa situação. 
Gostar íamos somente de ter  a 
dignidade de trabalhar com a terra e 
fazer a terra dar o seu fruto através do 
suor digno de um trabalhador rural do 
homem do campo”, destacou.
Os agricultores foram recebidos pela 
deputada Janete de Sá (PSB), que 
disse que pretende acionar o Instituto 
Nacional de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra) para tentar resolver o 
impasse. “É uma 
situação que nos 
preocupa, nós 
vamos ter que 
n o s  a l i a r  a o 
Incra, para poder 
ver uma saída. A 
ideia é buscar 
u m a  s a í d a 
negociada tendo 
em vista que a 
e m p r e s a  t e m 
vasta extensão 
de terra nessa 

região”, avaliou a parlamentar.
“Nós aqui não tratamos de invasão, não 
estamos tratando de invasores, 
estamos tratando de pessoas que 
moram nessa região, são nativas e que 
precisam desse espaço para poder 
garantir o seu sustento, para garantir o 
seu alimento, para garantir um local 
onde essas famílias possam estar 
abrigadas”, acrescentou a deputada. 
“Então como existe essa contestação 
de fato da propriedade da terra, razão 
pela qual nós estamos discutindo esse 
assunto e vamos envolver o Incra para 
dar uma solução que nós consideramos 
ser adequada, que é a manutenção 
dessas famílias nessas localidades”, 
afirmou.
 

Barra de São Francisco (ES) - Quinta - Feira - 17 de Abril de 2025



06

O  D i a  M u n d i a l  d o  C a f é , 
celebrado neste 14 de abril, foi 
l e m b r a d o  p e l o  d e p u t a d o 
Delegado Danilo Bahiense (PL) 
em discurso na tribuna, na 
sessão ordinária desta segunda-
feira, no Plenário Dirceu Cardoso 
da Assembleia Legislativa. 
Para o deputado, “o café vai 
muito além da xícara: é cultura, 
história, economia e identidade 
capixaba”. Lembrou que o estado 
é um dos maiores produtores de 
café  do país ,  l iderando a 
produção do conilon. Destacou 
também a variedade arábica, de 
categoria especial, premiada 
internacionalmente. “A produção 
do café no estado gera milhares de 
empregos diretos e indiretos no Espírito 
Santo, movimentando a economia rural e 
promovendo o desenvolvimento de 
pequenas propriedades familiares”, 
ressaltou Bahiense. 
Finalizando, homenageou os produtores 
em seu discurso. "Celebramos o Dia 
Mundial do Café e também valorizamos o 
trabalho dos agricultores e agricultoras 
capixabas que, com dedicação e tradição, 
mantêm vivo um dos principais pilares da 
economia estadual. O café conecta o 
Espírito Santo ao mundo, levando consigo 
o sabor, o aroma e a alma da terra 
capixaba", exaltou o deputado.
Reajuste salarial
No mês de reajuste geral anual dos 
servidores públicos, o deputado Coronel 
Weliton (PRD) pediu ao governo que 
valorize os servidores de todas as 
secretarias. "Nós investimos apenas 
36,4% no pagamento dos servidores do 
estado do Espírito Santo", lembrou o 
deputado.
Polícia Militar
Coronel Weliton também registrou que 
está aguardando a reforma administrativa 
encaminhada pela Pol íc ia Mi l i tar, 

atualmente na Secretaria de Segurança 
Pública, para a Assembleia tomar 
conhecimento das ações planejadas pelo 
g o v e r n o .  “ N e n h u m a  r e f o r m a 
administrativa que não contemple as 
promoções, a valorização, a motivação, de 
soldado a coronel, ela é boa", avaliou. O 
deputado se refere principalmente à 
promoção dos praças e prestígio na 
mesma proporção dada ao restante da 
corporação. 
Cesan
Discursou também contra o que considera 
abuso no valor da taxa de esgotamento 
sanitário cobrada pela Cesan. "Ela cobra 
pelo tratamento da água e nós sabemos 
que a água é um patrimônio universal, 
ninguém tem que pagar por aquilo que é 
um patrimônio do capixaba", protestou. 
Por outro lado, o deputado disse que a 
companhia  não estar ia  honrando 
contratos com prestadoras de serviços e 
teria recebido ofício de uma empresa 
informando sobre dívida milionária.
Reconhecimento internacional
A sessão ordinária foi interrompida por 
cinco minutos para homenagear com 
certificado dois estudantes capixabas que 
venceram um dos prêmios do Vis East 

Moot, maior competição de 
a r b i t r a g e m  c o m e r c i a l 
internacional da Ásia, realizada 
em Hong Kong, neste mês de 
abril. 
Estudantes da Universidade Vila 
Velha (UVV), Uriel Oliveira 
Marques  e  Ped ro  Marcos 
Cardoso Muri foram agraciados 
com o prêmio "Spirit of the Moot". 
A disputa realça os valores da 
integr idade, generosidade, 
p e r s e v e r a n ç a  e  e s p í r i t o 
esportivo. A dupla do Espírito 
Santo formou o menor time entre 
as 169 equipes participantes da 
competição internacional. Os 
estudantes de direito foram os 

primeiros a representar o estado na 
história da competição, enfrentando 
adversários de diferentes continentes.

A professora Karime Silva Siviero 
Zocolotti, coordenadora do Núcleo de 
Práticas Adequadas de Solução de 
Conflitos (NUPASC) da UVV, também 
recebeu certificado. 
Cultura premiada
A deputada Camila Valadão (Psol) utilizou 
o tempo de seu discurso na fase das 
Comunicações para homenagear com 
votos de congratulação Viviana Corte, 
coordenadora  do  Labora tó r io  de 
Popularização da Ciência da Universidade 
Federal do ES (LabPop/Ufes), pela 
realização da exposição Cientistas 
Brasileiras, em cartaz até 18 de maio no 
Museu de Biologia Professor Mello Leitão, 
em Santa Teresa.
Outro homenageado pela deputada, 
também com voto de congratulação, foi 
Roger Ghil premiado com o Kikito de 
Melhor Curta-Metragem Brasileiro no 51º 
Festival de Cinema de Gramado com o 
filme "Remendo". 

DEPUTADO DESTACA IMPORTÂNCIA DO CAFÉ PARA A 
ECONOMIA CAPIXABA
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A Região Norte capixaba recebe o 
lançamento da Frente Parlamentar em 
Defesa da Humanização da Saúde nesta 
quarta-feira (16), a partir das 19 horas, no 
município de Conceição da Barra. A 
reunião será realizada no auditório do 
Cricaré Praia Hotel, conforme aprovado 
em reunião da Comissão de Saúde 

realizada nesta terça-feira 
(15). 
O colegiado foi instituído pelo 
Ato 5.260, de 18 de fevereiro 
deste ano, com vistas a 
melhorar o acolhimento dos 
pacientes e debater avanços 
nas condições de trabalho 
dos profissionais de saúde. O 
deputado Dr. Bruno Resende 
(Un ião ) ,  p res iden te  do 
colegiado de Saúde, lidera o 
g r u p o ,  q u e  t e m  c o m o 
secretário-executivo Allan 
Ferreira (Podemos). 
A ideia é fazer o lançamento 
do novo colegiado em todas 

as  reg iões  do  Es tado ,  t r ocando 
experiências, com o objetivo de efetivar a 
humanização do atendimento em saúde 
no Espírito Santo.
De acordo com Dr. Bruno, a humanização 
é uma prática que deve existir nas 
instituições de saúde, independentemente 

do nível de complexidade de atendimento. 
“A dignidade está relacionada justamente 
como pilar da humanização. Então, o 
lançamento dessa frente é para que a 
gente possa fazer um debate amplo em 
n íve l  de  Es tado ,  f o r t a l ecendo  a 
humanização em todas as nossas portas. 
Desta vez vamos lançar a frente no norte 
do Estado, mas caminharemos por todo o 
Espírito Santo falando de humanização na 
saúde”, avaliou. 
Antes do lançamento da FP, o deputado 
fará visita técnica nesta quarta ao Hospital 
São José, em Colatina. Em Conceição da 
Barra estão programadas idas ao Hospital 
Municipal, ao Núcleo Ampliado de Saúde 
da Família e à Pestalozzi. No dia seguinte, 
o deputado segue para São Mateus, onde 
vai ao Hospital Estadual Roberto Silvares 
e à Maternidade São Mateus.
A Frente Parlamentar em Defesa da 
Humanização da Saúde também será 
lançada no sul, mas ainda não há data 
marcada.

FRENTE DA HUMANIZAÇÃO DA SAÚDE SERÁ LANÇADA NO 
NORTE
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ASSEMBLEIA VAI ACOMPANHAR AÇÕES DA SECRETARIA 
DO RIO DOCE

A Assembleia Legislativa 
(Ales) vai acompanhar e 
f i s c a l i z a r  o s 
investimentos e ações da 
recém-criada Secretaria 
d e  E s t a d o  d e 
Recuperação do Rio 
Doce (Serd). A obrigação 
de envio de informações 
à Ales foi definida em 
emenda ao Projeto de Lei 
( P L )  1 9 4 / 2 0 2 5  q u e 
autoriza a abertura de 
crédito especial no valor 
de R$ 617.151.509,20 
em favor da nova pasta. A 
matéria foi aprovada em sessão 
extraordinária nesta segunda-feira (14).
A emenda modificativa foi proposta pelo 
presidente da Casa, deputado Marcelo 
Santos (União). “Somos a Assembleia 
mais transparente do Brasil e, por isso, 
todos os deputados assinaram uma 
emenda que visa garantir que os 
investimentos de despesas decorrentes 
desta lei serão informados à Assembleia 
a cada período de 60 dias”, explicou 
Marcelo.
“Para que todos os deputados tenham a 
informação devida dos investimentos 
des te  recurso ,  que  se rá  mu i to 
importante a sua boa aplicação, tendo 
em v is ta  o dano que causou o 
rompimento da barragem de Mariana e 
outros tantos que causaram problemas 
enormes em nosso estado e em Minas 
Gerais”, complementou o presidente. 
Por tratar de abertura de crédito 
especial, o PL 194 e a redação final 
foram analisados e aprovados pela 
Comissão  de Finanças e, depois, pelo 
Plenário.
Conforme o projeto, o valor será incluído 
no Orçamento vigente para as seguintes 
ações: Remuneração de Pessoal Ativo e 
Encargos Sociais; Administração da 
Unidade; Capacitação e Treinamento de 

Recursos  Humanos ;  e  Apo io  e 
Execução de  Pro je tos  e  Ações 
Integradas para Cumprimento do 
Acordo Judicial para Reparação Integral 
e Definitiva relativa ao Rompimento da 
Barragem de Fundão em Mariana (MG).
TJES
Os deputados estaduais também 
debateram e aprovaram nesta segunda-
feira o Projeto de Lei Complementar 
( P L C )  6 / 2 0 2 5 ,  q u e  p r o m o v e  a 
reestruturação organizacional  e 
administrativa do Tribunal de Justiça do 
Espírito Santo (TJES), modificando 
quatro legislações estaduais. A matéria 
foi analisada em reunião conjunta das 
comissões de Justiça e Finanças.
Nos colegiados, a relatoria ficou a cargo 
do deputado Mazinho dos Anjos 
(PSDB). O tucano rejeitou duas 
emendas apresentadas em conjunto 
pelos parlamentares Camila Valadão 
(Psol), Iriny Lopes e João Coser (ambos 
do PT). O relator não acolheu as 
emendas por considerar que cargos 
comissionados são de livre nomeação e 
que as alterações em vencimento, 
aumentando despesas do Judiciário, 
não seriam atr ibuição do Poder 
Leg is la t i vo ,  po i s  as  mudanças 
impactam nas contas do outro Poder.
A deputada Camila Valadão defendeu 

q u e  a  e m e n d a 
e s t a b e l e c e n d o 
pelo menos 20% 
das vagas para 
servidor efetivo 
s e g u e 
recomendação do 
próprio Conselho 
N a c i o n a l  d e 
Justiça (CNJ).
Já o parlamentar 
Callegari (PL), que 
é  s e r v i d o r  d o 
Judiciário, alertou 
para a defasagem 
de servidores nas 
comarcas ,  que 
e s t a r i a m 
f u n c i o n a n d o 
g r a ç a s  a 
estagiários, e da 
n e c e s s i d a d e 
u r g e n t e  d e 
p r e e n c h e r  a s 

vagas com servidores 
efetivos. Callegari ainda 
discordou da relatoria de 
Mazinho dos Anjos e 
de fendeu  o  teo r  da 
emenda nº 1. João Coser 
( P T ) ,  c o a u t o r  d a s 
emendas, também fez a 
defesa das alterações 
em Plenário.
Nas comissões, o PLC foi 
a p r o v a d o  p o r 
unan imidade.  Já  no 
Plenário, a matéria foi 
aprovada com 21 votos 
favoráveis e 1 contra, da 

deputada Camila Valadão.
Teor da proposta
Em mensagem enviada à Casa, o 
presidente do TJES, desembargador 
Samuel Meira Brasil Jr., informa que a 
finalidade da proposta é reformular a 
estrutura do Judiciário e criar novas 
funções grati f icadas na área de 
Te c n o l o g i a  d a  I n f o r m a ç ã o  e 
Comunicação (TIC). A matéria cria mais 
50 novos cargos comissionados de 
Assessor de Juiz;  t ransforma a 
Secretaria de Tecnologia da Informação 
em Secretaria de Tecnologia da 
I n f o r m a ç ã o  e  C o m u n i c a ç ã o , 
aumentando a sua estrutura; cria o 
Laboratório de Inovação e Inteligência 
Artificial; e, ainda, as coordenadorias 
das Varas Criminais, de Família, de 
Execuções Penais e de Violência 
Doméstica e Familiar contra a Mulher; 
assim como uma seção específica para 
atender à Ouvidoria da Mulher.
Normas de cargos da Ales
O Plenário aprovou em regime de 
urgência o Projeto de Resolução (PR) 
7/2025, que modifica duas normas da 
Casa com o intuito de viabilizar a 
concretização de futuro concurso 
público no Poder Legislativo estadual. O 
PR, apresentado pelo presidente 
Marcelo Santos (União), adapta o marco 
normativo da Assembleia Legislativa 
para a realização de concurso público 
para provimento de cargos efetivos das 
carreiras de Consultor Legislativo, 
Analista Legislativo e Agente de Polícia 
Legislativa.
A matéria foi analisada em reunião 
conjunta das comissões de Justiça e 
Finanças da Ales. Sendo aprovada por 
unanimidade nos colegiados, também 
foi simbolicamente votada e acolhida 
pelo Plenário.
Os deputados estaduais também 
acolheram o PL 221/2025, de autoria da 
Mesa Diretora, que reconhece o Circuito 
do Colono, em Domingos Martins, como 
rota turística estadual. A matéria foi 
analisada em reunião conjunta das 
comissões de Justiça, Cultura e 
Finanças.
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Publicação oficial da Prefeitura Municipal
de Conceição Castelo em 17/04/2025

AVISO DE CONTRATAÇÃO DIRETA Nº 00012/2025
EXCLUSIVO PARA MICROEMPRESA, EMPRESA DE PEQUENO PORTE E 

EQUIPARADAS.
CÓDIGO DE IDENTIFICAÇÃO CIDADES/TCE-ES: 

2025.021E0700001.09.0008

O Município de Conceição do Castelo, ES, TORNA PÚBLICO a quem possa 
interessar, a publicação do Aviso de Contratação Direta Nº 00012/2025, que 
objetiva AQUISIÇÃO DE PAPEL XEROGRÁFICO A4. 
DATA FINAL DA ENTREGA DAS PROPOSTAS: 29/04/2025, às 8h15min.
DATA E HORÁRIO DA FASE DE LANCES: 29/04/2025, de 08h16min às 
14h16min.
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: MENOR PREÇO POPR ITEM.
Informações por meio do E-mail: pmcc.licita@gmail.com ou Tel. (28)3547-1427, 
E d i t a l  n a  í n t e g r a : 
https://www.conceicaodocastelo.es.gov.br/pagina/ler/2282/compras-e-
licitacao, ou por meio do site:portaldecompraspublicas.com.br 
Conceição do Castelo, ES, 16 de abril de 2025.

VALBER DE VARGAS FERREIRA
Prefeito Municipal
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GOVERNO DO ESTADO LANÇA OPERAÇÃO COLHEITA EM 
LINHARES

Tel.: (27) 99991-9614
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Seguindo o planejamento 
de segurança para a região 
rural do Espírito Santo, o 
governador do Estado, 
R e n a t o  C a s a g r a n d e , 
l a n ç o u  a  O p e r a ç ã o 
Colheita 2025 no município 
de Linhares, nesta terça-
feira (15). Linhares é um 
d o s  7 3  m u n i c í p i o s 
capixabas que passam a 
contar com reforço de 
po l i c iamento  e  ações 
estratégicas de segurança 
no período de colheitas.
O objetivo da Operação 
Colheita é levar mais segurança para 
produtores rurais, garantindo a 
p r o t e ç ã o  d e  p r o d u t o r e s , 
trabalhadores, comerciantes e 
moradores, considerando o aumento 
d a  c i r c u l a ç ã o  d e  p e s s o a s , 
mercador ias e va lores nesse 
período. A Operação teve início no 
dia 1º de abril e se estende até 30 de 
novembro, atendendo à demanda de 
segurança pública de diversos tipos 
de culturas agrícolas.
O governador destacou que o 
Espírito Santo começou a Operação 
C o l h e i t a  c o m  u m  n í v e l  d e 
antecipação e preparação. “É um 
i n v e s t i m e n t o  q u e  f a z e m o s 
indenizando os policiais militares 
para que possam percorrer os 
interiores, as estradas rurais, com 
viaturas equipadas para aguentar 
esse terreno. O café está com um 
preço a l to ,  os  equ ipamentos 
agrícolas são de valor al to e 
precisamos dar segurança a esses 
produtores.”
Casagrande também salientou que o 
objetivo deste planejamento é levar a 
presença do Estado a todos os 
cantos, inibindo o cometimento de 
crimes. “Temos um direcionamento 
no Espírito Santo, através do 
Programa Estado Presente em 

Defesa da Vida, onde gerencio o 
t e m a  d a  S e g u r a n ç a  P ú b l i c a 
diretamente do meu gabinete. 
Estamos conseguindo reduzir todos 
os crimes em nosso Estado e 
querendo fazer desta época de 
colheita um momento tranquilo para 
todos. Quem estiver vindo de fora do 
Espírito Santo pensando em cometer 
qualquer delito, é melhor nem vir, 
pois estamos preparados”, afirmou.
A operação é realizada pela Polícia 
Militar do Espírito Santo (PMES), 
com um investimento do Governo do 
Estado na ordem de R$6,6 milhões, 
destinados a custear a Indenização 
Suplementar de Escala Operacional 
(ISEO) que permite o reforço do 
policiamento rural.
Desta forma, a Polícia Militar pode 
in tens i f i car  o  pat ru lhamento , 
promovendo visitas tranquilizadoras 
a propriedades e estabelecimentos 
comerciais, além de abordagens a 
veículos e pessoas, visando inibir a 
ação de criminosos e coibir possíveis 
infrações, principalmente durante 
e s s e  p e r í o d o  d e  m a i o r 
movimentação de trabalhadores e 
circulação de mercadorias.
O vice-governador Ricardo Ferraço 
destacou a importância do uso de 
t e c n o l o g i a s  n o  c o m b a t e  à 
criminalidade, inclusive na zona 

rura l :  “Já lançamos a 
operação Colheita em São 
Mateus, em Guaçuí, no 
Caparaó,  e  agora em 
Linhares. É um reforço 
estratégico do efetivo da 
Polícia Militar para estar 
mais perto dos nossos 
produtores rurais. São três 
pilares para avançarmos no 
m o n i t o r a m e n t o  d a 
criminalidade: tecnologia, 
i n v e s t i m e n t o s  e 
inteligência. Isso tem feito 
com que avancemos na 
segurança urbana e rural. 

Aqui no Espírito Santo bandido não 
vai se criar. Ou muda profissão ou de 
estado, senão vai entender as 
consequências."
Para o secretário de Estado da 
Segurança Pública e Defesa Social, 
Leonardo Damasceno, o esforço do 
Governo do Estado é robustecido 
pela parceria com o  poder público 
municipal. 
“Um investimento de mais de R$ 6 
milhões para comprarmos a folga dos 
nossos policiais e aumentar a 
segurança dos nossos trabalhadores 
rurais. Muito importante a parceria 
com a Prefeitura de Linhares, 
trabalho conjunto com a Guarda 
Municipal, nessa operação Colheita 
que tem tudo pra ser a melhor de 
todas. A gente sempre tem que 
proteger a riqueza da agricultura do 
nosso Estado, que é uma das mais 
importantes do País. Garantir a 
tranquilidade e a paz em todas as 
áreas do Espírito Santo é a nossa 
missão e estaremos empenhados 
n e s s e  t r a b a l h o ” ,  d e c l a r o u 
Damasceno. 

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo
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